

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 8 no contiene disposicion alguna de interés general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Lista de los individuos que han sido elegidos concejales para el próximo cuatrienio.

Primer distrito.

Excmo. Sr. D. Gonzalo de Cárdenas.
D. Rafael Barbudo Vergel.
D. Rafael de Luque y Fuentes.
D. José María Castuera.

Segundo distrito.

D. José Baldomero Castellano.
D. Juan Rodríguez Sanchez.
D. Ramon de Torres y Codes.
D. Amador Calzadilla.

Tercer distrito.

D. Juan Rojas.
D. Rafael Lozada.
D. Juan Bautista Aguilar.
D. Carlos Ramirez Arellano.

Cuarto distrito.

D. Juan José Barrios.
D. Francisco Lozano.
D. Manuel Reyes.
D. José del Castillo y Zaldua.

Y para que puedan hacerse las reclamaciones y escusas que previene el artículo 52 de la ley de 8 de enero de 1845 y 36 del reglamento municipal vigente, se espone al público desde esta fecha hasta el 15 inmediato inclusive. Córdoba 10 de noviembre de 1860. — Rafael Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Por la via del istmo de Suez recibimos

periódicos y correspondencias de las islas Filipinas en las cuales se disfrutaba de tranquilidad á la fecha de las últimas noticias (6 de setiembre.)

El *Diario de Manila* dice saber por noticias recibidas de Chusan (China) que la cañonera *Kestrel* acompañada de otra francesa, han tenido un terrible encuentro con los piratas. Murieron unos 200 de estos, y se les destruyeron muchos juncos; pero el valiente comandante Huxham resultó gravemente herido. Los piratas estaban mandados por blancos, dos de los cuales han sido capturados y enviados á Hong-Kong para comparecer ante un consejo de guerra.

El mismo periódico refiere la muerte del segundo cabo, capitán general interino de aquellas islas ocurrida en la madrugada del 30 de agosto á consecuencia de unas calenturas tifoideas que le privaron de la vida en pocos dias, la que ha causado tristísima impresion en aquellos habitantes, porque el general habia sabido conquistarse universales simpatias. Se encargó del mando superior de las islas el brigadier de artillería de aquel departamento, don Juan Herrera Dávila. El deseo de ver llegar al nuevo capitán general, era universal á la salida del correo.

Ha llegado á la corte el general Prim.

A las ocho de la noche del martes fondeó en el arsenal de Cartagena el vapor *Remolcador* conduciendo al capitán general de aquel departamento don Antonio de Estrada.

La *Correspondencia* ha oido que se trata de aumentar una seccion en el tribunal mayor de cuentas.

El 28 por la mañana se estaba embarcando en Ceuta el ganado de la bate-

ria de montaña que manda el señor Lopez Dominguez, y que habia recibido ya dos órdenes para marchar á Vitoria, no habiéndolo verificado hasta dicho dia por no tener los vapores medio de colocar el ganado, que son 80 mulas y caballos. Aquella noche debió salir para su destino.

No es cierto, como se ha dicho, que se haya declarado el cólera en Gibraltar ni en Algeciras.

El 7 se encargó de la comandancia general del Campo de Gibraltar, el general Villalobos.

El dia 6 dejó el lecho por primera vez, despues de la grave dolencia que ha pasado, el señor Calderon Collantes.

Han llegado á Madrid el arzobispo de Santiago de Chile y sus dos socios.

Calahorra 28 de octubre. — En la noche del dia 23, y en la fábrica de fundicion de minerales de Lantéira, ha tenido lugar un acontecimiento doloroso, que ha llenado de luto, sembrando en ella la desesperacion y la desgracia, á una pobre y honradísima familia, querida en este pais, y citada como un modelo de paz y felicidad conyugal.

En la espresada noche, y como á las once de ella, estaba á la puerta de dicha fábrica, el guarda de la misma, José Hernandez Olmos, tocando una guitarra, en compañía de algunos trabajadores de aquel establecimiento. En medio de su tranquila diversion sintieron ruido y ladrar á los perros en el interior del edificio; y como este habia sido asaltado en el último mes de setiembre por tres ladrones enmascarados, que hicieron con sable y escopeta al José Hernandez, de lo que se instruye causa en el juzgado del partido, creyó que aquel ruido

procederia de otra acometida, y cogiendo la escopeta, penetró á oscuras en la fábrica, y entró por la cocina, en direccion á los corrales y almacenes.

A los pocos pasos tropezó en una silla; la precipitacion, el ofuscamiento le hicieron caer, y como llevaba el arma montada, salió el tiro, oyendo al mismo tiempo llorar á uno de sus hijos (que con cinco, y el mayor apenas cuenta doce años de edad) Entonces aterrado, creyendo que su familia era victima de los ladrones, encendió luz, y contempló el espectáculo mas horroroso y lamentable.

Su desventurada y querida esposa, que dormia tranquilamente á la entrada de la cocina, yacia cadáver. El tiro escapado de la escopeta de su marido la habia dejado sin vida — Como nos pintan, y se deja comprender, es indescribible el cuadro que presentaba aquella familia tan dichosa momentos antes de tan terrible catástrofe. Hernandez desesperado gritaba como un loco: los pobres huérfanos desgarraban los corazones con sus sentidos lamentos, y todos contemplaban los funestos efectos de una impremeditacion, de un aturdimiento.

El digno, celoso é ilustrado señor juez del partido entiende ya de esta desgracia. Esperamos ya su justo fallo; y mientras lamentamos la desgracia de los pobres niños que se encuentran sin madre; y la del padre que sin querer ha puesto fin á la existencia de la esposa á quien, segun todos los informes, adoraba con delirio. Toda la fortuna de esta familia consistia en 6 rs diarios de sueldo, que como guarda de la fábrica disfrutaba el Hernandez Olmos, y en 4 rs. que se pagaba á su desventurada esposa, como cocinera del propio establecimiento.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Londres 5. — Se dice que Kossut pu-

(55)
vió á exigir del hijo de Dios le rindiera homenaje, sir Kennet se preguntó si mostraría suficientemente el horror que le inspiraba despidiéndose bruscamente del sarraceno, ó si el voto que habia hecho como cruzado no le obligaba mas bien á desafiar al infiel en aquel lugar mismo, á combatirlo y á dejar su cuerpo para servir de pasto á las bestias feroces. Pero antes que hubiese tomado este partido, atrajo su atencion una aparicion inesperada.

El dia empezaba á bajar; pero la claridad era suficiente para que el caballero pudiese reparar que no estaba solo con su compañero en el desierto, pues un ser de extraordinaria estatura y de una delgadez excesiva parecia vigilarlos de cerca. Trepaba las rocas y atravesaba las malezas con tanta agilidad, que esta circunstancia unida á los extraños vestidos y al aire salvaje de este individuo le recordó los Faunos y los Silvanos cuyas estatuas habia visto en los antiguos templos de Roma. Como el escocés en la sencillez de su corazón jamás habia dudado que los dioses de los antiguos gentiles fuesen verdaderos demonios, no titubeó en creer en este momento que el himno blasfematorio del sarraceno habiera evocado un espíritu infernal.

— ¿Pero qué importa? — se dijo el valiente sir Kennet. — perezca el demonio y sus adoradores. Sin embargo, teniendo dos enemigos á la cabeza no creyó deber advertirles que se pusiesen en defensa como lo hubiera hecho sin contradiccion si solo hubiera tenido que hacer con un solo an-

(58)
¿Has venido al desierto para llevar las armas por la media luna ó contra la cruz? Eres un excelente soldado de Dios, tu que escuchas los que cantan las alabanzas de Satanás!

No obstante, hablando de este modo se levantó y permitiendo al sarraceno hacer lo mismo le entregó su puñal.

— Ya ves á que peligro te ha conducido tu presuncion, — continuó dirigiéndose á Sheerkohf, — y por qué débiles medios puede el cielo variar, cuando es su voluntad, tu fuerza, tu maña, tu agilidad tan nombrada. Ten cuidado contigo, Itherim; pues si el astro de la Natividad no echa una chispa que haga esperar alguna cosa feliz y favorable, cuando sea la voluntad del cielo, no te habré dejado sino despues de haberte arrancado esa lengua que acaba de proferir blasfemias.

— Hamako, — dijo el sarraceno, sin manifestar que conservaba ningun resentimiento por el lenguaje injurioso que acababa de oír, y del trato mas violento aun que habia experimentado: — te suplico, buen Hamako, que no abuses en adelante de tus privilegios. Pues aunque como buen musulman, respeto á los que el cielo ha privado de la razon, para dotarlos del espíritu de profecia, no obstante no me es indiferente que cualquiera que sea, ponga la mano sobre la brida de mi caballo y aun menos sobre mi persona. Habla todo lo que quieras y me será indiferente; pero procura tener bastante juicio para comprender, que si cometes aun algun acto de violencia contra mí, torceré tu cabeza velluda sobre tus demacradas

(59)
espaldas. En cuanto á ti, amigo Kennet añadió volviendo á montar á caballo — te diré que me agrada tener por compañero en el desierto á aquel que me pruebe su amistad, por acciones, mas bien que por bellas palabras. Tú no me has escaseado las últimas; pero hubiera sido mejor ayudarme con mas prontitud en mi lucha con este Hamako, que en un acceso de frenesi estuvo á punto de arrancarme la vida.

A fé mia — respondió el caballero — os he faltado, conveugo en ello, he sido muy lento en socorreros; pero al ver la figura extraña del que os asaltaba y esta escena inesperada, llegué á creer que vuestros cantos impios habian despertado al demonio, y era tal mi confusion que se han pasado dos ó tres minutos antes que pudiera llevar la mano á mis armas.

— No eres sino un amigo frio y demasiado prudente — replicó el Emir: si el Hamako hubiera tenido un grado mas de locura, tu compañero hubiera muerto á tu lado para tu eterno deshonor, sin que hubieses movido un dedo á pesar de estar armado y montado sobre un buen corcel.

— Mi palabra de honor, sarraceno: si quieres que te hable francamente, he pensado que esta extraña figura era el diablo; y como eres de su linea, no sabia qué secretos de familia podiais tener que comunicaros mientras rodabais los dos sobre la arena.

— Es Gaber, hermano de Kennet; pero esto no es responderme. Sabe que aun cuando mi enemigo hubiese sido el principe de las tinieblas, no

hicará un manifiesto dirigido á sus compatriotas exhortándoles á rechazar la Constitución recientemente concedida por el Emperador de Austria.

Turin 6.—Dicen de Nápoles que se han distribuido solemnemente banderas húngaras á la legión de dicho país. Hay funciones públicas con motivo del plebiscito y de la entrada de Garibaldi en Capua.

Gaeta 6.—A consecuencia de instrucciones llegadas de Paris, el almirante francés ha dejado la posición que ocupaba en el Garrellano, y ha venido aquí. El Papa nos envía viveres y camas para los heridos.

Escriben de Roma diciendo que regresan de Génova unos mil gendarmes y soldados pontificios. Los enganches se han suspendido.

Paris 6.—Nos dicen de Londres que el cuerpo diplomático ha acogido tan mal la circular de lord John Russell, que ningún embajador asistirá al banquete del lord Corregidor á escepcion del de Persia y el ministro de la república de Honduras.

Victor Manuel ha recitado en su cuartel general una diputación napolitana, que le ha manifestado que el estado de los negocios públicos exige su presencia en aquella ciudad.

El Rey ha resuelto ir inmediatamente, y la *Patrie* dice esta tarde que sabe positivamente que S. M. entrará mañana 7, y que le está preparada una magnífica recepción. Victor Manuel estará pocos días y volverá al teatro de la guerra, pues las noticias de hoy anuncian que Gaeta solo se rendirá despues de una gran defensa.

Paris 7.—La *Independencia belga* publica un despacho del conde de Rechberg, diciendo que la reunion de Varsovia no ha tenido otro objeto que estrechar las buenas y cordiales relaciones de amistad entre los tres soberanos, y que no se ha adoptado resolución alguna respecto de las cuestiones de Italia.

Victor Manuel entrará hoy en Nápoles.

Las Marcas y la Umbria han votado la anexión por gran mayoría.

El general napolitano Bosco se ha embarcado en Marsella con dirección á Roma.

Paris 8.—El comodoro de marina inglés Carlos Napier, ha fallecido.

El conde de Persigny va á Londres á asistir al banquete del lord Corregidor.

Roma 7.—Ha llegado la reina Maria Cristina.

Mañana sale el general Lamoriciere.

Antúnciase que la Emperatriz de Austria irá á pasar el invierno á la isla de Madera, á causa de su salud, y que irá á reunirse con ella en dicho punto su hermana la reina de Nápoles.

La *Gaceta nacional* de Prusia da noticia de una nueva entrevista de Erfuth, destinada á hacer menos ruido que la de 1808. Se trata de una reunion de protestantes y católicos que se ha verificado el 21 de octubre en dicha ciudad, para concertar los medios de impedir la propagacion de las ideas revolucionarias anticristianas que se estenden sobre todo en Italia y contra una potencia cuyos derechos son mas incontestables que los de ninguna otra potencia europea. La asamblea redactó una declaración á ese efecto, y debe reunirse de nuevo á fin de mes.

En Hartliepool (Inglaterra) se ha formado un cuerpo de mujeres voluntarias, que se ejercitan todas las semanas en la escuela de Pistich en el ejercicio de carabina. M. Stephenson, sargento instructor del gobierno en el arma de artillería es el encargado de instruir las. Al principio todo iba bien; pero muy pronto se introdujo la disension en la agraciada compañía de soldados de fresco y sonrosado rostro. El sargento instructor, que es todo un buen mozo, inspiró una violenta pasión al cabo, señorita Fanny H.... Desgraciadamente la señorita Fanny no fué el único soldado de su compañía á quien habia herido el corazón la apostura marcial y la varonil belleza del sargento Stephenson. Hubo, pues esplicaciones entre ellas. De las palabras pasaron las damas militares á las manos, y se verificaron tres duelos en un solo dia. Segun todas las probabilidades, ó será disuelto el cuerpo de mujeres formado en Hartliepool, ó la tea de la discordia, el hermoso Stephenson, volverá á su antiguo regimiento de artillería, siendo reemplazado por algun respetable inválido.

Se anuncia una entrevista en San Petersburgo, entre el emperador de Rusia y el rey de Suecia.

Los embajadores de Rusia, Prusia y Austria fueron recibidos en la mañana del 27 del pasado por el Padre Santo, pero en distintas audiencias.

Un error de traducción, cometido en Paris, ha hecho decir al telégrafo, y toda la prensa ha repetido, que los piemonteses ocupaban las alturas que dominan á Gaeta. Este error ha provenido de confundir la pequeña población llamada Mola de Gaeta (antigua *Formies*), con otro punto dentro del mismo puerto.

El pueblo de Gaeta, del cual se han apoderado los piemonteses, se halla situado en el golfo de Gaeta, en el camino que va desde Trajeto, y á mas de 8 kilómetros Norte de la ciudad. Asi se explica que la flota sarda haya podido tomar parte en la victoria, y que segun todas las noticias será la última que se dé en campo raso.

Pero segun la *Patrie* de Paris, esa cooperación de la escuadra del Piamonte no invalida en nada las instrucciones dadas al almirante francés Le Barbier de Tinan. La misión de este es una sola, á saber, el de impedir que Gaeta sea bombardeada por el puerto mismo de esta ciudad; aunque, á consecuencia del no reconocimiento del bloqueo por las potencias extranjeras, puede considerarse como imposible un ataque por mar, la acción de la escuadra francesa, fijamente circunscrita, no tiene que ejercerse sobre toda la estension de las costas del golfo de Gaeta.

Hé aquí nuevos pormenores sobre el combate del 3 de noviembre entre piemonteses y napolitanos.

Mientras que el Rey Victor Manuel efectuaba con el grueso de su ejército el paso del Garrellano y caía sobre el centro de las posiciones enemigas, el general Sonnaz, que habia pasado el rio la víspera, cerca de su desembocadura y bajo la protección de la escuadra piemontesa seguía la costa y se apoderaba de la pequeña población de Mola de Gaeta que evacuó casi al instante la guarnición por fuerzas superiores de mar y tierra, replegándose á la plaza de Gaeta.

Esta doble operación tuvo un éxito completo. Los napolitanos, atacados por muchos puntos á la vez, hicieron su retirada en buen orden en la dirección de Trajeto. Creíase que no defenderían esta villa y que esperarían á los piemonteses en los desfiladeros de Petrella; pero por su lado los piemonteses enviaban fuerzas á Mola de Gaeta y estas fuerzas debían dirigirse al valle de Mola, situado mas atrás, para obligar á los napolitanos, separando á Gaeta, á evacuar las posiciones de Petrella. Estas diferentes operaciones, tal cual las indican las últimas noticias, y que iban á desarrollar-

se en seguida, manifiestan que las tropas de ambas partes son sólidas y saben hacer la guerra.

En cuanto á la escuadra sardo-napolitana se hallaba á las últimas fechas á un kilómetro de la entrada del puerto de Gaeta, de observación únicamente, pues no debía haber amago ninguno dentro de él.

Los últimos despachos de China aseguran que los comisarios chinos habian llegado el 6 de setiembre á Tien-Sing, procedentes de Pekin.

De una carta de Turin del 2 del corriente tomamos los siguientes párrafos:

«El rey Francisco II cuenta aun cincuenta mil hombres, y las tropas se muestran mas decididas que nunca. Buques franceses, austriacos y aun napolitanos conducen á Gaeta pertrechos, armas, municiones y viveres. Es positivo que el almirante francés, al visitar al rey en Gaeta, le hizo todo género de cordiales ofrecimientos, aun cuando Francisco II sepa á que atenerse sobre las verdaderas disposiciones del imperio.»

Con respecto á la entrevista de Varsovia, dice un corresponsal de Paris, que se asegura en aquella capital, que las tres potencias acaban de presentar en Gaeta una comunicacion oficial al rey de Nápoles. Nadie tiene noticia del texto de ese documento, continúa; pero se cree que las potencias en cuestion prometen no reconocer otro soberano legítimo en Nápoles fuera de Francisco II, aun cuando por ahora no puedan intervenir en favor suyo con las armas en la mano.

Escriben de Roma con fecha 30:

«Aquí nada se sabe del Congreso de Varsovia, pues bien puede darse este nombre á la conferencia. La version mas general es que Austria, segun lo allí resuelto, debe ofrecer á Napoleon una solución amistosa de los asuntos de Italia, basada en los tratados de Zurich; y que si no la admite Bonaparte, comenzará inmediatamente la guerra á orillas del Pó el ejército austriaco, y Prusia al mismo tiempo romperá las hostilidades en el Rin, si Napoleon quiere intervenir en Italia. También Suiza, segun estos rumores, tomaría parte en la guerra mandando 100,000 hombres.»

(60)

hubieras estado menos comprometido á combatirle para socorrer á tu compañero; sabe tambien, que lo que puede existir de impuro y de diabólico en este Hamako, pertenece á tu linea, mas que á la mia; pues es en realidad el anacoreta que vienes á ver.

—¿Cómo! exclamó el caballero mirando á este personaje de talla atlética pero flaco y descarnado;—te burlas, sarraceno; no puede ser este el venerable Theodorico!

—Pregúntale á él mismo, si no quieres creerme respondió el Emir. Apenas habia pronunciado estas palabras cuando el ermitaño dió testimonio de sí mismo.

—Yo soy Theodorico de Engandi, el que camina en el desierto exclamó;—el amigo de la cruz, la plaga de los infieles, de los herejes y de los adoradores del diablo. Lejos de mí! lejos de mí! abajo Mahomet, Termagnant, y todos sus adherentes.

A estas palabras sacó de debajo de sus vestidos peludos una especie de machete ó mas bien una hacha de dos piezas unidas una contra otra y guarnecida de hierro que hizo voltear alrededor de su cabeza con una destreza singular.

—Ahí tienes tu santo,—dijo el sarraceno riendo por primera vez y viendo la admiración completa con que sir Kennet miraba los gestos extraños de Theodorico y escuchaba las palabras que murmuraba indistintamente. En fin, despues de haber blandido su arma por todos lados sin cuidarse de si podría encontrar la cabeza de algu-

(61)

de él entrelazando sus largos brazos á los del prisionero.

—¡Hamako!—exclamó el Emir medio riendo y medio encolerizado. —¡Hamako! ¡loco! ¡suéltame! esto pasa ya tus privilegios. Suéltame, te digo, ó te haré sentir mi puñal.

Tu puñal, perro infiel,—respondió la figura vestida de piel de cabra:—tómalo, si eres capaz de ello.—Y arrancándole esta arma de las manos, la hizo vibrar sobre su cabeza.

—¡Socorro, nazarenó! exclamó Sheerkolif entonces seriamente asustado;—¡socorro! ó Hamako me va á matar.

—¡Matarte! replicó el habitante del desierto;—bien has merecido la muerte por haber cantado himnos blasfemos no solo en alabanza de un falso profeta que es el precursor del demonio, pero hasta del autor del mismo mal.

El caballero cristiano se quedó estupefacto, pues este extraño encuentro estaba en contradicción en su principio y sus consecuencias con todo lo que habia conjeturado desde luego.

—Cualquiera que tú seas,—le dijo,—y que tus intenciones sean buenas ó malas, sabe que yo he hecho juramento de ser por ahora el compañero fiel del sarraceno que tienes debajo de ti; permíteme pues levantarse, sin lo cual, me verá obligado á tomar su partido.

—Seria emprender una bonita querrela para un cruzado,—dijo este ente singular.—combatir á un hombre de tu propia creencia por el amor de un perro que no ha recibido el bautismo.

(36)

tagonista. Llevó la mano á su maza de armas, y quizás el sarraceno no estando prevenido, hubiera pagado sus versos persas por un golpe que le hubiera hecho pedazos el cráneo sin darle ninguna razon, si una circunstancia imprevista no hubiera evitado al caballero eseocés la desgracia de cometer un acto que hubiera sido una mancha para su escudo. La especie de espectro sobre el cual sus ojos estaban fijos desde algun tiempo, habia parecido espiar desde luego á los dos caballeros, ocultándose detrás de las puntas de las rocas y de las zarzas, aprovechándose con mucha maña de todas las ventajas del terreno y sobrepujando las irregularidades con una agilidad sorprendente. En fin, este individuo que era un hombre de una talla disforme, cubierto de piel de cabra, se arrojó en medio del sendero, se apoderó con las dos manos de las riendas y de la brida del sarraceno cuando apenas hubo cesado de cantar, y colocándose de este modo delante del noble corcel lo rechazó fuertemente hacia atrás. El generoso caballo bárbaro no pudiendo resistir de la manera con que este acometedor estrechaba súbitamente sobre él la barbada y el bocado que, segun los usos de Oriente, era un anillo de hierro, se enderezó sobre las patas traseras y cayó hacia atrás sobre su amo, el que no obstante se evitó el peligro de esta caída hechándose ligeramente hacia un lado.

Su enemigo, saltando entonces las riendas, se arrojó sobre el sarraceno volcado en el suelo, lo cogió por la garganta, y á pesar de la juventud y de la actividad de este logró mantenerlo debajo

Escriben de Baden el 31 que el día anterior un oficial italiano del regimiento Sigismundo, de guarnición en Rastadt había logrado desertar con treinta hombres de su regimiento, atravesando el Rhin durante la noche. Se añade que muchos soldados italianos seguirían este ejemplo si se le presentaba ocasión.

Durante el reciente ataque á Cápua de la legión inglesa, una granada mató á Mr. Tucker, corresponsal de la *Illustration* de Londres, que estaba tomando apuntes para dibujar la escena y remitírsela á su periódico.

En Londres se han celebrado varios meetings, en los cuales se ha proclamado la necesidad de hacer la guerra á Francia, forzándola á que se dedique á la industria y olvide sus inclinaciones belicosas.

El príncipe real de Sajonia llegó el 1 de octubre á Viena procedente de 3 resde.

La corte y la ciudad de Berlin estaban de duelo el día 1.º, á consecuencia del fallecimiento de la emperatriz viuda, de Rusia. Los príncipes de la familia real irán á San Petersburgo para asistir á las exequias fúnebres, y probablemente saldrán en la tarde del citado día.

Dice la *Gaceta de Elberfeld*, que varios miembros del alto clero católico alemán han dirigido una carta al Papa suplicándole que abandone á Roma, y en el caso de que se decida á tomar esta resolución, elija una ciudad de Alemania como punto de residencia. Las asociaciones católicas, que son numerosas en el Mediodía de Alemania, se preparaban á tomar parte en esta manifestación.

El príncipe don Miguel de Portugal ha llegado á Francfort.

Lord John Russell y lord Palmerston han vuelto á Londres, á consecuencia, según se dice, de la intervención francesa en Grecia.

Parece que es cierta, en efecto, la noticia de haber estallado un movimiento reaccionario en Malfeta, donde se ha enarbolado la bandera blanca, según un despacho de Nápoles.

La *Gaceta de Colonia* anuncia en tono de seguridad que el gobierno prusiano no se apartará del programa que se había trazado en la cuestión italiana.

Gacetilla.

—NUNCA PARA EL BIEN FUÉ TARDE. —Por fin tuvimos ayer uno de esos días tristes y lluviosos del otoño que en el año actual eran esperados con impaciencia. La lluvia fué abundantísima y los arroyos de las calles hubo momentos en que parecían torrentes. Siga el temporal que todavía puede mejorar mucho á nuestros agostados campos.

—ESTÁ SERVIDO. —Un amigo nuestro al subir anoche por la calle del Duque estuvo espuesto á quedarse cojo entre los barrancos de aquel delicioso empedrado y nos ruega que llamemos sobre él la atención de quien corresponda.

—POR ALGO SE EMPIEZA. —En el ferrocarril de Córdoba á Málaga, longitud de 198 kilómetros, 961 metros, se hallaban en construcción hasta el fin del tercer trimestre del año actual 46 metros, 1 puente y 3 alcantarillas, y se han concluido 4 kilómetros, habiéndose

ocupado diariamente por término medio 410 jornaleros, 80 caballerías y 10 carros.

—DIOS QUIERA. —Gracias á la nueva temperatura que disfrutamos desde ayer es de esperar que mejore la salud pública en la provincia; pues aunque en la capital es completa, no puede asegurarse lo mismo de muchos de sus pueblos. En Espejo, Montalban, el Carpio, Pozoblanco y otros puntos, continúa el enfadoso huésped haciendo de las suyas.

—HASTA OTRA. —Ninguno de los 26 premios mayores de los 1349 que comprende el sorteo de la lotería moderna celebrada el día 8 del corriente ha pertenecido á la administración de esta capital.

—PROFESION. —Mañana profesará en el convento de religiosas de Capuchinas la madre sor Ana Maria Jesus. En este solemne acto predicará el señor don Alejandro Palma, presbítero.

—Y SE MATAN DOS PÁJAROS. —Frente del Pretorio descuella horriblemente un tremendo guardacanton que podría servir muy bien para rellenar la celebrísima alcantarilla de la calle de la Rosa. Así desaparecerían dos monumentos que están secretamente de acuerdo, pues aquel rompe las narices que esta martiriza con sus fétidos miasmas.

—BENEFICIO. —El miércoles próximo parece que tendrá lugar el del señor Quintana primer actor de nuestro teatro.

—DIESTROS CORDOBESES. —Parece que la empresa de la plaza de los Toros de Madrid trata de hacer proposiciones á Pepete y á su cuadrilla.

—OVILLENOS. —
Un hombre.
 ¿Quién á llorar nos convida?
 La vida.
 ¿Qué es ella para abreviar?
 Es un mar.
 ¿De qué salpica su manto?
 De llanto.
 ¡Cuán horrible es mi quebranto!
 ¡Cuánto tuve que sufrir
 para poder hoy decir:
 la vida es un mar de llanto!
Otro hombre.
 ¿Quién altos goceos anida?
 La vida.
 ¿Qué es del principio hasta el fin?
 Es jardín.
 ¿De qué ostenta mil primores?
 De flores
 Fuera pues los sinsabores;
 si en el mundo hay desengaños,
 yo grito en mis pocos años:
 la vida es jardín de flores.

—MALO, CABALISTAS. —La rara combinación que por un capricho de la suerte presentaron el 5 los números de la lotería, distribuidos en dos decenas, ha frustrado las esperanzas de los cabalistas; así es que, según dicen los peritos, esta extracción es una de las que han producido á la renta mayor ganancia, siendo muy pocas las jugadas que ha habido que satisfacer. De los escarmentados, etc.

—OBSERVACIONES ATMOSFÉRICAS. —Para convencerse que la lluvia que ha caído el 31 de octubre y 1.º de noviembre no tiene nada de extraordinario, una persona curiosa ha comunicado á uno de nuestros colegas una serie de observaciones que comienzan en 1817 hasta el año actual, sin escepcion de un solo año; de cuyas observaciones resulta, que siempre en los 30 y 31 de octubre, 1.º, 2.º y 3.º de noviembre, en uno de ellos ó en todos, ha caído agua del cielo.

—A LOS INTERESADOS. —En el número 178 del Boletín oficial de esta provincia se publica la relación de los expedientes de redenciones de censos que han sido últimamente aprobados por la Junta provincial de ventas.

—SUBASTA. —El 18 del actual se subasta en S. Sebastian de los Ballesteros, la venta exclusiva al pormenor de las especies de vino y aguardiente para el año de 1861.

—DATOS MELOSOS. —De un dato estadístico resulta que hay en España setecientas cincuenta y ocho mil setecientas cincuenta y ocho colmenas: con este motivo un amigo nuestro ha formado el siguiente cálculo: conteniendo cada colmena 600 abejas aproximadamente, dan un total de 455.254.800 abejas, así como 397,895 arrobas de miel, que graduada al precio corriente de dos y medio rs. libra hacen una cantidad de 9.947,375 rs.; esto sin contar la crecida suma que produce la cera. No ha tenido mal trabajo el que ha hecho estas observaciones.

—UNA OBSERVACION. —En una de las últimas representaciones teatrales se hallaba en una de las butacas cierto individuo cuya continua y estrepitosa tos molestaba al vecino que se sentaba delante, frente por frente de él. Volvióse el tal, y le dijo al que tosía en tono seco y desabrido: —Caballero, cuando se está como V. está, no se viene al teatro. Se queda uno en su casa, toma una taza de flores cordiales, se arropa y sudas. —La observacion, señor mío, me parece altamente importuna, y no consiento á nadie el derecho de aconsejarme en esos términos sin exigirme satisfacción, respondió el de la tos. —Tengo derecho para ello, y voy á satisfacerle, replicó el otro muy sosegadamente. —Y sacando una tarjeta, escribió en ella algunas palabras con lápiz y se la dió al individuo. Leyó este los renglones de lápiz, y luego el nombre del consejero y la profesion que indicaba también la tarjeta, y exclamó al instante: —Mil perdones, caballero; seguiré su mandato, y le doy las gracias de antemano. El personaje de la tarjeta era una celebridad médica y los renglones escritos una receta contra la tos.

—EL MARTES. —Hay un proverbio antiguo que dice.
En martes no te cases ni te embarques.
 Entre el vulgo supersticioso es lo mismo que decir en el día aciago y funesto como el martes, no emprendas ningún negocio de importancia.

El origen de esta especie de proverbio dicen que fué el haber sido martes el día en que el rey don Alonso el batallador, primero de Aragón, fué vencido por los moros, muerto en la batalla de Fraga el año de 1134. Pero si la desgracia sucedió, como cree Zurita, el 6 de setiembre, este día fué viernes, y solo podría favorecer á la opinion tan vulgar y supersticiosa como la otra, de que la calidad de infausto comprende á los tres días de la semana en cuyos nombres entra la letra r, como martes, miércoles y viernes. De aquí el otro refrán.

En viernes, miércoles y martes no te cases ni te embarques.

Algunos reducen esta maléfica y ridícula influencia al martes únicamente. Hablando Mariana en su historia de España. —Año de 1276, libro xiv, cap. 2.—de la muerte del rey don Jaime de Aragón y del destrozo que sus tropas sufrieron en Luxen, dice: «El estrago fué tal y la matanza, que desde entonces comenzó el vulgo á llamar aquel día, que era martes, de mal agüero y aciago.»

Quevedo, riéndose de esta supersticiosa creencia dice: «El martes es día aciago, para los que caminan á pié y para los que prenden.»

También dice: «Martes toma todo lo que te dieren y no repares en cumplimientos, etc.»

El secretario de la redacción,
 ISIDORO BADIA.

Hoy. *El patrocinio de Ntra. Sra. y S. Martin obispo y confesor.*

Mañana. *S. Martin, papa y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR. —Hoy en el convento de la Concepcion. —Mañana en la iglesia auxiliar de S. Hipólito.

—Hoy se celebrarán fiestas en las iglesias siguientes:

—En la de S. Rafael á las diez y media en accion de gracias al santo Arcángel: predicará don Manuel Aroca.

—En la de S. Pedro á las 10, á Ntra. Sra. de la Esperanza por su hermandad: predicará don Serafin Garcia Jurado.

—En la del Salvador y Sto. Domingo de Silos al Patrocinio de Ntra. Sra.: predicará D. Antonio Charquero y Roman, cura propio de la misma.

—En la Encarnacion al Patrocinio á las 10: predicará don Pedro Blanco, pbro.

—En la Concepcion á S. Martin: predicará don José de Fuentes.

—En la iglesia del convento de Capuchinas profesará hoy á las diez, la madre Sor Ana Maria Jesus en cuyo acto predicará don Alejandro Palma, pbro.

—Hoy se celebrarán honras en las parroquias de S. Nicolas y la Ajerquia, por las hermandades de Animas de ambas iglesias en sufragio y por el alma de los cofrades difuntos: predicarán respectivamente los señores D. Andrés Milan y don Manuel Molina.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Milagro, en S. Francisco. —Mañana Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 7 de noviembre. —3 por 100 consolidado á 49,50; el dilerido á 41,25 —Deuda del personal 18 80.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 9 de noviembre de 1860; á igual hora del 10 del mismo.

Trigo. —Fanegas 800 desde 50 á 53 rs.
 Cebada. —Fanegas 1600 30 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—SEVILLA 10 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 57. Cebada de 34 á 38. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 61. Cebada de 33 á 34. Aceite en la Calzada de 58 á 60 1/2: para el consumo á 60.

—MÁLAGA 6. —Trigo de 52 á 72. Cebada de 36 á 37. Habas de 54 á 56. Aceite de 58 á 60.

—GRANADA 7. Alhondiga. Trigo de 56 á 64. —Cebada de 34 á 36. —Habas de 53 á 54. Aceite de 69 á 70.

—JEREZ 8. Trigo de 57 á 63. Cebada de 35 á 37. Habas de 49 á 53.

—JAEN 9. Trigo de 52 á 59. Cebada de 29 á 30. Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

ULTIMA HORA

Madrid 9 á las 4 y 20 minutos de la tarde.

El Banco de Londres ha subido su descuento á 4 1/2 por 100.

Han sido desarmados 1,500 napolitanos que se refugiaron á los Estados Pontificios.

Apenas entró Victor Manuel en Nápoles proclamóse la anexión.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA. — 1160.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días.
 De Madrid á las 11 y 35 minutos de la noche.
 De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.
 De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
 De Málaga á las 5 de la tarde.
 De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.
Salen de Córdoba todos los días.
 Para Madrid á las 11 de la noche.
 Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 35 minutos de la tarde.
 Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
 Para Málaga á la una de la madrugada.
 Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes. La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación. Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.

De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-			
llarubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,40	10,26
» Lora del Río.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Río.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde. De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.^a clase 54 rs. 75 céntos.; 2.^a clase 40 rs. 25 céntos.; 3.^a clase 24 rs. 75 céntos.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms. 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates forjados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFIETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BIDAS bruas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCOJETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas nevóvens.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, altas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escolinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de España; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

AMBITE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y navajas superiores de afeitador y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

INTERESANTE. Por indicación de los muchos parroquianos con que cuenta la fábrica de cera de los sucesores de D. Manuel Alonso Pérez, han comisionado para su elaboración á el entendido maestro D. Francisco Serrano, reuniendo una partida de cera labrada de todos tamaños, se espenderá un real menos que los precios establecidos, sin perjuicio de hacer mas baja á los que necesiten partida de arrobas: se admiten renuevos y se alquilan crios á un precio convencional, y compran toda la cera vieja y amarilla que se presente. Drogueria alta, calle Arco Real, núm. 50. 6-6

ARRENDAMIENTO. El de una piconera que puede servir de cuadra, en la calle Valderrama parroquia de S. Pedro. En la de D. Rodrigo núm. 4 antiguo darán razon.

TINTA PARA ESCRIBIR. Se ha recibido una gran partida en botellas, negra y de todos colores, en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 54.

VENTA. En la calle del Sol núm. 120 moderno, se hace de varias puertas y ventanas usadas. 4-4

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que son perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recibir completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los señores Tacounet y Compañia, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañia Granada, Miguel Delgado.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maria de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará ademas la baja de 10 por 100.



Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea de modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesias, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S^{rs} Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Bouillaud, Cottureau, Foucher, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la analizacion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso.

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;

Los catarros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de volutas de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los S^{res} Tacounet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del vientro, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á los S^{res} Tacounet y Comp. depositarios

generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

VENTA. La casa núm. 40 de la calle de la Madera alta se vende á pagar en 9 plazos. El procurador don Andrés Lasso de la Vega, qui vive en la de los Moros núm. 13, está autorizado para su enajenacion. 15-9

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan de 1861, se arrienda la casa principal núm. 2 calle de los Moniques, con cochera al campo santo, una paja de agua procedente de la fabrica de la Sta. Iglesia Catedral, cuartos, pajar, graneros, jardin y buenas habitaciones para señores y criados. Se dará razon casa del Excmo. señor marqués de Benaméjia, á la persona que quiera interesarse en dicho arrendamiento. 4-2

PERDIDA. La de una mantola de sarga desde la calle de Avejar, Crucifijo, del Pozo, Cruz Verde, de Barrio-nuevo y del Sol. Se suplica á la persona que la haya encontrado la devuelva á su dueño que vive calle del Sol parroquia de Santiago núm. 135, y se le gratificará. 4-4

BUENA OCASION. En la calle Empedrada núm. 18, se compran toda clase de créditos contra el Estado, ya estén representados por láminas antiguas ó de papel corriente, ya lo estén en liquidacion. 4-2

COLOCACION. La desea un joven de 17 años para escribiente ó ayuda de cámara, es natural de Caba y tiene en esta persona que lo abona. En la redaccion de este periódico, darán razon. 4-4

VOTO PARA REDIMIR LAS BENDITAS ANIMAS DEL PURGATORIO. Se halla de venta en el despacho calle de San Fernando núm. 34, á 2 1/2 rs. la docena y 3 cuartos cada ejemplar. 6-6

TEATRO.

Ultima funcion de abono.

La comedia en 3 actos nominada:

Grazalema.

Se ejecutará por el cuerpo coreográfico el paso español:

Una fiesta campestre.

Dando fin á la funcion con la pieza en un acto titulada:

Malas tentaciones.

A las 7 1/2.

A 3 rs.